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РАБОТАТЬ БЕЗ ОТСТАЮЩИХ!

Обеспечивают ритмичность
В ремонтно-механи

ческий цех приходит 
оборудование самой по. 
следней модификации. 
И электрикам всегда 
приходится «мудрить» 
в хорошем смысле сло

ва;, чтобы включить в 
работу станки, приспо
собления н т. Д.

И у бригады Это по
лучается неплохо.

Многие в этом кол
лективе уж е «ветера-

Монтажннкн из брига, 
ды В. Буцина ведут 
мбктаж административ
но-бытового корпуса 
Атоммаша. Здесь от
лично трудятся моло
дые монтажники кан
дидаты в члены КПСС 
В. АФОНИН, В. ЧУ- 
ГУНОВ и грлпкомсорг
В. БОЙКО. Вы видите 
их на снимке.

Фото В. Яшина.

ны» завода. Например,
В. Абрамов, А. Касснн, 
Г. Рысаев... Они сами 
принимали первые-стан  
ки, сами их монтирова
ли, а сейчас обеспечи
вают их ритмичную ра
боту. ' :

т. Л е о н о в а :

Здравствуй, новый учебный год!
ф  11 СРЕДНИХ И ВОСЬ

МИЛЕТНИХ ш кол.

д  В НИХ ОБУЧАЕТСЯ 

С В Ы Ш Е  8000 ЧЕЛ О ВЕК .

Л  в ПРОШЛОМ ГОДУ 
ВОШЛИ В СТРОИ ДЕИС1- 
ВУЮ Щ И Х Ш КО ЛЫ  N« 1U 
И № 11.

А  В НОВОМ ГОРОДЕ 
ВЕДЕТСЯ С Т Р О И Т Е Л Ь С Т 

ВО Ш КОЛЫ № 13.

д  Ш КОЛЫ РАСПОЛА
ГАЮТ О БО РУДО ВАННЫ 
МИ КАБИНЕТАМ И, СПОР 
ТИБНЫМ И ЗАЛАМ И И 
ПЛОЩ АДКАМИ, СТОЛО
ВЫМ И.

1 сентября к школах 
прошли торжественные 
собрания. Учащ ихся теп
ло поздравили секретари 
горнома партии И.
Учаев, Ю. В. Чурадае», 
члены бюро ГК КПСС, 
члены исполкома горсо
вет*, ответственные ра
ботники горкома партии, 
горисполкома.

С праздником, школа!
...С нова осень у ш коль

ного порога. Снова цветы, 
улыбки и радостны е ветре 
чи. П ервое сентября. П ер
вый ш кольны й день. П ер
вый звонок.

На торжественной- ли
нейке, посвящ енной пер
вому сентября, - в ш коле 
JM* 7 — уж е почти взрос
лые, стараю щ иеся быть 
серьезны м и десятикласс
ники, а напротив — чуть 
испуганны е.и  любопытные 
первоклаш ки.

— Сегодня у нас боль
шой праздник, — говорит, 
обращ аясь к ш кольникам, 
директор ш колы  Ф. В. 
Кравцов. — П ервый зво
нок в новом учебном го
ду. А  год - этот — не
обычный, юбилейный. И 
помнить об этом мы долж  
ны всегда. Помнить я при
умнож ать добрые дела и 
традиции школы.

От имени горкома 
КП СС, горисполкома

ш кольников поздравила 
секретарь ГК КПСС Р. И. 
Бедюх:

— Нет на свете чело
века, для которого не 
звенел  когда-йибудь пер
вый звонок. Н ет человека, 
у  которого не было перво
го учителя. И не случай
но поэтому первое сентяб
ря — праздник всех со
ветских людей.

...И  вот зазвенел над 
притихшим ш кольны м ста 
дионом первый сентябрь
ский звонок. Заливисто и 
звонко. .П раво дать этот 
звонок предоставлено де
сятикласснику ' Игорю Ко
лы чеву, удостоенному, че
сти подписать Рапорт Л е
нинского комсомола ЦК 
КПСС.

Взявш ись за руки, 
идут в ш колу десятикласс 
ники н первоклассники,

В добрый час!
Г. СЛАВИНА.

ф  ВЕТ ЕРА Н Ы  МОЛО
ДОГО АТОММАША.

ф  УЧАТСЯ РАБОТАТЬ 
НА НОВОМ ОБОРУДОВА
НИИ.

ф  ЛЮДИ, КОТОРЫМИ 
Л ГО РЖ УСЬ.

ф  ДОМ СТРОИМ САМИ.

Брнгадяру комплекс н о й  
бригады „ В о л г о д о н с к -  
»нергожилстроя“ П, А. Ма- 
ауру, партгрупоргу В. И. 
Паку.

РОСТОВСКИЙ ОБКОМ ПАРТИИ СЕРДЕЧНО 
ПОЗДРАВЛЯЕТ КОЛЛЕКТИВ БРИГАДЫ С ДО
СРОЧНЫМ ЗАВЕРШЕНИЕМ РАБОТЫ ПО МОНТА
ЖУ ДЕВЯТИЭТАЖНОГО ДОМА АТОММАШЕВЦЕВ,

ЖЕЛАЕМ ВАМ, ДОРОГИЕ ТОВАРИЩИ, ДОБРО
ГО ЗДОРОВЬЯ, НОВЫХ ТРУДОВЫХ УСПЕХОВ ПО 
ДОСТОЙНОЙ ВСТРЕЧЕ 60-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ.

П ЕР В Ы Й  С ЕК Р Е Т А Р Ь  ОБКОМА ПАРТИИ 
И. А. БОНДАРЕНКО.

Первого сентября на строительной площадке 
дома М 87 — ударного объекта бригады 
П. Мазура, состоялся митинг, посвященный 
досрочному завершению работ по монтажу 
здания.

Бригаду передовиков приветствовали первый 
секретарь Волгодонского городского комитета 
КПСС И. Ф. Учаев, начальник управления 
« Волтодожкэнергожилетрой> Г. А. Чиакадзе, 
секретарь парткома «Волгодонскэнергожил- 
строя» В. П. Павленко, исполняющей обязан
ности бригадира комплексной бригады CMY-2 
«Волгодонскэнергожилстроя» Г. Г. Паньков, 
партгрупорг бригады А. Г. Удалкииа А. Н. 
Карпенко, бригадир маляров В. В. Уда лов* 
из СУОР-3.

Эстафету ударного строительства «Даешь 
монтаж — в три дня этаж!» приняла бригада 
В. А. Бажина из СМ У-2  < Волгодонска нерго- 
жилстроя».

Стройня для себя
Большой вклад  в об

щ ее Дело жилищного 
строительства внесли 
алектромонтажн и к я 
участка Лк 11 «Элект- 
роюжмонтажа», Собст
венными силами они 
возвели в юго-западном  
микрорайоне жилой 
дом на 9 0  квартир.

Сейчас идут последим  
работы на кровле зда
ния.

К работам дояжнм  
приступить отделочни. 
ки СМУ-3 «Ж нлстроя». 
На сегодня на строи
тельстве дома освоено 
4 7 0  тысяч рублей.

С. АРКАДЬЕВА.

Я ДУМАЮ О МИРЕ. О СЕБЕ

С Т А  Н Ц И Я 
ДОБРОВОЛЬСКАЯ

' Не знаю, как кому, t
мне немного ж аль старого 
названия нашей станции
— Д обровольская Оно 
точно обозначало дух и 
характер времени, коллек
тива, будущего города. 
Добровольцы" ехали стро- 
.ить Волго-Дон, добро
вольцами пришли сюда 
ж елезнодорож ники..

Мы не зря  гордимся 
причастностью  к великим 
делам. П ожалуй, нет в го
роде предприятия, которое 
могло, бы. похвалиться та
ким количество ветеранов
— тех самых, от пер-вых 
эшелонов. Такой си^ой ' 
трудовых династий— стаж  j 
почти любой из них ИС- I 
числяется в 5 0 — 75 лет.

Вот. династия Щ ербако
вых. Глава ее — Иван 
А лексеевич, участник Ве
ликой .Отечественной вой 
ны, ветеран труда, на 
транспорте около 40  лет. 
З а  долголетнюю и б е з у - : 
пречную  работу на ж елез- \ 
нодорожном транспорте j 
он награж ден знаками от- j 
личия М инистерства пу- | 
тей сообщ ения. Почетны- 1 
ми грамотами, имеет р я д , 
благодарностей. i

У И вана А лексеевича 
больш ая, друж ная семья. 
Его супруга М ария А лек
сандровна более 25 лет 
проработала продавцом h 
заведую щ ей ж елезнодо
рожного магазина. С тар
ший сын Андрей И вано
вич — маневровы й дис
петчер, руководит сменой 
Второй сын Иван И вано
вич работает составителем 
поездов, а его жена О ль
га П авловна — приемо
сдатчиком. Оба сына учат 
ся  заочно в институте 
ж елезнодорож ного транс
порт».

Д мнтриченко Василий 
Степанович — глава еще 
одной семейной династии, 
ветеран труда, мой отеи.

Н а транспорте он .‘J0 
лет. Н ачинал кочегаром, 
учился, работал маш ини
стом паровоза, . снова 
учился, стал машинистом 
тепловоза. Недавно мы 
поздравили его ещ е с од
ной маленькой победой: 
после экзаменоов ему при
своили квалификацию  — 
машинист тепловоза вто
рого класса.

Я не случайно сказала, 
что мой коллектив '— моя 
семья. Я приш ла сюда 
вслед за отцом. З а  много 
лет работы мы все крепко 
сроднились. У нас общие 
заботы и планы.

Есть общ ая мечта: наш 
вокзал, станция Волго
донская, где мы уж е ско
ро, как больш ая семья, 
справим новоселье, будет 
самым красивым, удобным 
и гостеприимным на всей 
Северо • К авказской ж е
лезной дороге.

А когда мы в здании 
нового вокзала получим 
хороший, просторный крас 
ный уголок, мы обязатель 
но откроем кружок юного 
ж елезнодорож ника, чтобы 
и наши дети осваивали де 
ло, проходили практику, 
становились потомствен
ными ж елезнодорож ника
ми.

Б удьте и вы такж е вер 
ны своему делу, своей 
добровольческой юности, 
к а к  верны им ж елезнодо
рожники станции Добро 
В о л ь с к а я

Л. СИМ ИИИЩ ЕВА, 
кадровый рабочий. .

дежурный по станции, 
депутат городского 

Совета.

•  ОВОЩИ

И Д Е Т  
ДЕКАДНИК
В первый день овощ 

него декадника в город 
завезено 142 тонны 
евощей, фруктов и бах
чевых, в том числе го
родской торг — 127 
тонн, трест столовых — 
6 тонн, ОРС ВДРП— 9 
тонн.

35 тонн бахчевых и 
овощей завезли про
мышленные предприятия 
города. Так, на химиче
ском заводе для рабо
чих была организована 
торговля овощами и ар
бузами прямо на терри
тории предприятия, В 
этот день рабочие хим
завода купили шесть 
тонн арбузов и четыре с 
половиной тонны ово
щей.

В первый день де
кадника для рабочих 
опытно - эсперименталь- 
ного завода завезли 12 
тонн арбузов.

К сожалению, не все 
предприятия и организа
ции отнеслись серьезно 
к порученному делу, 
Так, лесоперевалочный 
комбинат и завод Атом- 
маш еще только органи
зовывают торговлю.

На полях совхоза-заво
да «Заря» было собрано 
16 тонн овощей.

Всего на полях совхо
за в этот день работа
ло 819 человек. х

Трест «Волгодонск- 
энергострой» не выпол
нил нормы: вместе 200 
человек на поля совхоза 
вышло только 119;. фили
ал института «Атомкот- 
ломаш» прислал только 
двух своих представите
лей.

Большую  помощь « 
сборе овощей оказали 
учащиеся школ —  400 
учеников ударно потру
дились в первый день 
учебного года.



учебный год!

Студенты учебно-кон 
сультацнонного пункта 
Новочеркасского поли
технического института 
начали свои занятия в 
новом учебной году. 
Среди них — строите
ли Атоммаша, рабочие 
химического и опытно. 
эксперпментального за 
водов. Волгодонск 
учится!

Фото В. Яшина.

Uce дороги вед ут  н а Атом- 
маш . Он п р и тя ги в ает  на 
свою строй ку  тех , кто меч
та ет  о больш их делах , под-

^  9 ф  «ВОЛГОДОНСКАЯ ПРАВДА» © 3 

Здравствуй, новый

НШ1М
У УЧЕНЫХ 
ВНИИПАВ

Волгодонским филиалом 
Всесоюзного научно-иссле
довательского и проектно
го института поверхност
но активных веществ сов
местно с химическим заво
дом разработан и  испытан 
я промышленности новый 
способ двухстадинного раз 
ложення мыльного клея. 
Метод позволяет снизить 
расход на 1600 тонн сер 
ной кислоты н на 1800  
тоин кальцинированной со 
ды. Химический завод при 
ступает к полному освое
нию метода.

Авторы разработки; Ю . С. 
Богданов, А. С. Дроздов, 
/О. В. Юрасос, В. И. Заяц 
и 10. М, Будник.

П ереработка сульфат
ных С1 ОКО», 0Ьр«,о У10ЩИХСЯ
в процессе производства 
синтетических кислот, об
ходится очень дорого. Кро
ме того, происходит за 
грязнение окружающей 
среды. Филиалом предло
жена более совершенная 
технология, в которой вме
сто стоков получается 
кристаллический сульфат 
натрия. Процесс принят к 
промышленному внедре
нию и защищен авторским 
свидетельством на изобре
тение. Экономический эф 
фект сосгэвит 11,7 милли
она рублей.

Авторы разработок: 
Л, Н. Милосердое, Е. П. 
Всяких, В. П. Соколов, М. А. 
Васильев и другие.

Филиал совместно с Иол 
годонскнм химическим за
водом разработал новую  
технологическую схему и 
техпроект на установку 
ректификации СЖК с по: 
лучением кислот высокой 
степени чистоты. , Мощ
ность установки в четыре 
раза больше существую
щих. Разработки защ ищ е
ны тремя авторскими сви
детельствами. При новом 
строительстве одной уста
новки экономический эф 
фект составит 3 ,3 4  мил
лиона рублей. Внедрение 
разработок на Волгодон
ском химзаводе дало воз
можность производить син 
тетнческне кислоты со 
Знаком качества на сумму 
более 12  миллионов руб
лей прн значительном сни
жении их себестоимости.

У этого предложения 
большие перспективы. Оно 
получит дальнейшее рас
пространение и в Волго
донске, и на других род
ственных предприятиях.

Авторы разработки: 
П. Н. Милосердое, В. И. 
Заяц, Н. А. Филиппов, 
Ю . М. Будник, М. И. Ш ев 
ченко, В. В. Попруга и ДРУ' 
гив. '

НАШ ВУЗОВСКИЙ ГОРОД

ТВОИ ЛЮДИ, ВОЛГОДОНСК

В чера начался новый 
учебный год во всех ву
зах нашей страны. В пер
вые в этом году в Волго
донске начинают свои за
нятия студенты  дневного 
отделения энергетическо
го ф акультета  Иовочер- 
касского политехнического 
института. 250  юношей и 
девуш ек со всех концов 
нашей страны  приехали 
сюда, избрав новую для 

j себя специальность «П ро
изводство и монтаж  обо
рудования атомных элект
рических станций».

Именно здесь, в Волго
донске, который стано

вится центром атомной 
энергетики, получат спе
циальное образование бу
дущ ие инж енеры  и техно
логи.

Впервые в Советском 
Союзе начато обучение 
по этой специальности.

Среди студентов 1977 
года н вчераш ние ш коль
ники, и те, кто имеет опыт 
практической работы, кто 
приш ед сознательно к 
выбранной цели.

Что привело их в Волго
донск? Отвечают Н. Кугу- 
ноп (Ростовская область, 
поселок Б агаевка), М. Ере

меен.ко (Орловский район, 
хутор В ерхнее Зундово), 
В Семенов (город П роле
тарски, В. Сурменко (ста
ница Обливская)', Г. Чапа- 
ров (Д агестан), О. Качу- 
ра  (Новош ахтинск):

— П реж де всего — это 
новая специальность. Мы 
первы е в стране получа
ем ее. Перед нами откры 
ваю тся большие перспек
тивы, ибо за  атомными 
электростанциями — бу
дущее!

С. А РК А ДЬ ЕВ А .

ви гах , о оеспокоинои бур
ной ж и зн и .

Д ля Ю рия Ч алова п у ть  
сюда н а ч ал ся  в р ак етн ы х  

|  во йсках , где он сл у ж и л . В 
то врем я, когда его п р и зва 
ли в С оветскую  Армию, 
стройка только  н абирала 
тем пы , а дем обилизовав
ш ись в  7 5 -м , он увидел  мо 
гучие взды би вш иеся  горы 
земли, котлован ы .

Т ак  хотелось ем у  сразу  
ок у н у ть ся  в  этот грохочу
щ ий, и н тересн ы й  мир. Но 
м ы сль об учебе не покида
ла: «Что д елать  с десятью  
классам и  н а г-юленом совре
менном за в о д е?» .

М ысль бы ла в общем 
вер н ая . Но и к  завод у , и к 
учебе Ю рий приш ел все ж е  
ш !аче.

На экзам ен ах  в ин сти тут

УЧАТСЯ СЕКРЕТАРИ
В малом зале ДК «Октябрь» состоялся семинар сек

ретарей первичных партийных организаций. В  повестке 
дня стояли вопросы о подготовке и проведении отчетов 
и выборов а партийных организациях, о проверке ф ак
тического исполнения дела, укреплении партийной и 
государственной дисциплины — составной части орга
низаторской работы партийной организации. С докла
дами по первым двум вопросам выступили заведующий 
орготделом ГК КПСС М. И. Неговора и заместитель
секретаря парткома 
Г. Г. Персидский.

треста «Волгодонскэнергострой»

«Партийная информация — важнейший инструмент 
партийного руководства» — такова была тема вы ступ 
ления инструктора горкома КПСС Г. А. Грохольского. 
Слушателям семинара была дана информация о задачах 
партийных организаций по комплектованию сети полит
просвещения на новый учебный год и успешном завер
шении изучения проекта Конституции СССР.

Большой интерес вызвали выступления секретаря 
парткома управления строительства «Промстрой» С. П. 
И *мова «Из практики подготовки и проведения отчетно- 
слборного собрания».

Т а г а н р о г с к и й  десант
Репортаж с рабочей смены

Ж арко палит солице. За  
новым городом переворачи 
вают пласты  целинной 
земли экскаваторы , буль
дозеры. Громыхаю т грузо
вые маш ивы. Стройка не 
умолкает ни н а  минуту.

Н апряж енная работа 
идет на участке бригады 
Н иколая И вановича Потап 
чика. М елькаю т загоре
лые руки рабочих. Подхо
жу к одному из них. З н а 
комимся.

В ладимир И ванович Пе- 
чвмин раньш е работал на 
Урале, приехал в Волго
донск в отпуск. Здесь ему 
понравилось. Он остался 
работать в нашем городе. 
С 1 ф еврал я  этого года 
трудится в бригаде Н. И. 
Потапчика.

Я спраш иваю  Печйянна:
— Значит, вы  — нови

чок? 1
— Нет! — он словно 

отмахивается рукавицами 
от такого слова. — С тари
чок!

Потом рассказы вает о 
том, что бригада сф орми
ровалась в ноябре 1976 
года из ребят, которые 
приехали по комсомоль
ским путевкам из Т аган
рога.

— Ну, вы извините, —

улы бается Владимир. — 
Мне идти надо. М ашина 
ждет.

Т олько в бытовке, за 
которую, кстати говоря, 
бригада зан яла первое м е
сто в смотре-конкурсе на 
лучш ую  бытовку, я  узнаю, 
что В ладимиру И вановичу 
Печинину в Д ень строите
л я  бы ла вручена прави
тельственная награда — 
медаль «За  трудовую  доб
лесть». Об этом он из 
скромности, наверное, 
умолчал.

Бригадира Н иколая И ва
новича П отапчика я еле 
разы скал. Он заним ался 
сваркой швов. Не было в 
этом человеке ничего от
личаю щ его от ВСЯКОГО 
другого рабочего. Такой 
ж е. как все. Он даж е уди
вился, когда я  сказал, что 
о его бригаде собрались 
писать в газете. Потом на- 

| чал назы вать имена хоро- 
|ш и х  рабочих.
j О себе ни сказал  и сло- 
■! ва. Особенно заинтересо- 
! ванно говорил о Н иколае 
Григорьевиче В асиленко— 
профгрупорге бригады. 
И менно этот рабочий был 
одним из горячих инициа
торов митинга «М ы за

мир!», недавно проведен
ного в бригаде.

Я узнал  ещ е н то, что 
2 2  апреля коллективу 
плотников - бетонщиков 

СМУ-2 управления строи
тельства «Ж илстрой» при
своено штабом стройки 
звание комсомольско-мо
лодежной, что все объек
ты бригада обязалась 
сдать с оценкой «хорошо» 
и «отлично», а  к 22  декаб
ря — выполнить годовой 
план. ,

Нет. Бригадир не хва
лился успехами бригады, 
он только подробно рас
сказы вал  о ее делах, н а 
зы вая  бригаду «нашей». 
Он любит свои коллектив, 
к*к и все семнадцать его 
членов бригады. Любит 
горячо и навсегда.

К омсомольске - моло
деж ная бригада Н. И. П о
тапчика — одна из самы х 
молодых, но молода и 
стройка. П окидая бригаду, 
ещ е раз я долго смотрел
в. эти загорелы е рабочие 
лица. Это они стали стро
ителями А томмаш а — 
ударной стройки пятилет
ки.

Тогда я так и, не смог 
ответить на свой вопрос: 
что было в этих лицах? 
М ожет быть, молодость и 
одерж имость?

А. ВОРОБЬЕВ  
наш внешт. корр.

парш о не п эв езл о : не н а 
брал проходного бал л а . Огор 
ч и л ся  немного, обрадовался  
больш е... Б ез  раздум ья  п ри
ш ел н а А томмаш . С разу ж е 
его по сл ал и  в Л енинград  
у ч и ть ся  и работать на ме
тал л и ч ески й  завод . II стал 
он слесар ем -и н стр у м ен тал ь- 
щ иком . А ч ерез ш есть  м еся
цев в е р н у л с я  в третий  кор 
пус.

В ладим ир Т арасов , сек р е
тарь  ком сом ольской ор ган и 
зац и и  ц еха  н естан д ар тн зп - 
рованниТо оборудования, 
р ас ск азы в ает :

—  У н ас  бы л бригадир, 
которы й • слабо вел  дело. 
П омогли сам и реб ята из 
бригады . Они с к а зал и : « Ч а- 
л ога  надо сделать  бригади
ром. Он п о тян ет» .

П осоветовали сь с н а ч а л ь 
ником  ц еха  В ладимиром 
П етровичем  П именовы м. 
Долго об суж дали  кан д и д ату 
ру . М олод. Н ет опы та ру ко 
водства бригадой . Работа 
сл о ж н ая . II хотя  мы  дотош 
но обсуж дали  все «п р о ти в» ,

в  душ е оы лн заодно: конеч
но Ч алова сделать  бригади
ром. И склю чительно скром 
н ы й , но деловой парень* 
Групком сорг ц ех а . А кти
в и ст . С пец и ал ьн ость  свою 
зн ает  крепко. Д а и потом 
мне ведь сам ому с ним ра
ботать . Я  ж е — его м астер ,

Пюро подготовки n p v 13- 
водства рем онтны х м а с т * ^  
ски х, где работает б ригада 
Ю рия Ч алова, рем онти рует 
р азл и ч н ое  оборудование д ля  
ц еха, об есп ечи вает реж у
щ им инструм ентом  стан оч 
ни ков . Дело это не простое 
—  ин струм енты  —  слож 
ность второго п о ряд ка .

К огда я  заш ел  на тер 
риторию  площ адки  брига
дира, он наход и лся  у  в е р 
с т ак а  с разобранной  разде
л и тел ьн о й  головкой  то к ар 
ного ст ан к а . В алы , ш естер
ни, подш ипн ики , ш п он ки , 
ш айбы  —  все это нуж но  от
рем онти ровать , подогнать , 
поставить, н а  м есто. Н а м е
тал л и ч еско й  стен ке  в и с я !  
а к к у р ат н ы е  д оски , где н а 
писано , что это рабочее м е - ^  
сто такого -то . К ругом  чи<^ 
стота, порядок.

С праш иваю , к а к  идут де
л а  в бригаде.

—  В ж иваю сь в  долж 
ность б ригадирскую , —  е 
улы б кой  отвеч ает  Ю рий. —  
Забот, к ак  говори тся , полон 
рот. Время сей час  н а п р я 
ж ен н ое . Все работаем  на 
гл авн ы й  корпус. Мы даем  
стан оч н и к ам  и н струм ент , 
они —  продукцию . И в с е - 
это —  н а пусковой  ком
п лекс  первой  очереди . В но
ябре —  за п у ск .

-  А к ак  с учебой? Ин
ститут?

-  И нститут от м ен я не 
уйдет. А пока я  сдал в  м а
ш и н остро и тельн ы й  тех н и 
кум , в  наш , В олгодонской. 
С пециальн ость? Т ехнология 
сварочного  производства.

Он р а с ск азы в ает  о д елах  
ком сом ольских , о том , к а к  
д важ ды  собирались и обсуж  
д али  п р оект новой К онсти
т у ц и и . О сор евн ован и ях  п а 
волейболу и  б т е т б о л у ,  о 
п р оизводствен ны х п л ан ах  и 
проблем ах, о своих подопеч
н ы х.

Дел много. Х очется везде 
у сп еть , но ... маловато вр е - 
т г и .

Мы расстаем ся , пож им ая 
д руг д ругу  ру ки . Я  ж елаю  
ем у успехов, обещ аю  н а в е 
щ ать . ■ У ж  больно хочется  
зн ать , как  пойдут дела у 
молодого бригадира, самого 
молодого бригадира Атомма- 
ш а.

А. КАЛАБУХОВ. 
СОТРУДНИК ОНТИ 

Атоммаша.
На снимке: КЗ. ЧАЛОВ.

Фото В . Ч алова .

Под контролем  депутатов
Состоялось заседание депутатской группы завода 

Атоммаш. Были заслушаны вопросы по благоустройству 
нового города.

Перед депутатами о ходе работ выступили начальник 
отдела благоустройства управления жилищно-комму
нального хозяйства П. А. Метелев, председатель сектора 
благоустройства депутатской группы Н. П. Белоусов.

Депутаты отметили, что работы по благоустройству 
нового города идут крайне медленно и с низким каче
ством. Отсутствие координации работ приводит к много
численным переделкам.

Депутаты решили работы по благоустройству взять 
под свой контроль.

Н. ПЕТРОВА.
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Моя Советская власть
На вопросы анкеты 

та пель детского сада 
Николаевна Лемешко,

1 Я счастл и в» , что родилась н
* ж и в у  в  стран е , где сб ы ваю т

ся  м ечты  и ж е л а н и я  каж дого  со
ветского  ч ел ов ека , где тот, кто 
лю бит свою Родину, у к р аш ает  ее 
своим  трудом, ды ш ит легко  и  сво
бодно, ч у в ст в у я  себя  полны м  хо
зяином  своей  стран ы .
О  С оветское государство  дало

* мне возм ож ность п олучить  
образован ие и  п о свя ти ть  себя п р е
красном у  д елу  —  воспитанию  бу
дущ их гр аж д ан  С оветской  стр а -

„ВП“ отвечает в оспа- 
„Буратцно“ Зинаида

ны. Я, как и все мои товари щ и , 
имею возм ож ность не только тр у 
д и ться , но и прекрасно  отды хать 
в дом ах отды ха, сан ато р и ях  и 
п р оф и лактор и ях .

О  Самы м важ н ы м  собы тием 
в 6 0 -л е т н е й  истории  наш ей  

стр ан ы  считаю  героическую  побе
д у  советского народа над  ф аш и ст
ски м и за х в ат ч и к ам и . Эта победа 
д о к азал а  м огущ ество  наш его  го су 
д ар ства , преим ущ ество  его соц и а
листического  строя , героизм  со

ветск и х  лю дей, б еззаветн о  лю бя
щ их свою Родин у .

А  В своем  ко л л екти ве  я и с - 
полняю  об язанности  проф 

групорга, стараю сь  добросовестно 
тр у д и ться , пом огать своим  то в а 
рищ ам .

Е  К 60 -летию  В еликого О ктяб- 
* р я  наш им  коллекти вом  в з я 

ты  по вы ш ен н ы е соц и ал и сти ч ески е  
о б язател ьства . Е ж ем есячно  подво
д я тс я  итоги  сор евн ован и я, н а 
гр аж д аю тся  победители, вм есте со 
всем  советским  народом мы стре
мим ся с честью  встрети ть  6 0 -л е т 
ни й  ю билей В еликого О ктября.

Волгодонск -  порт 
воздушного онеана

В П

Н О В О С Т И

На неокраш енной, пад- 
нущ ей смолой двери кто- 
то мелом вывел: «М етео
служ ба», на следую щ ей— 
«Синоптики», а на двери 
напротив — «Радиобю ро». 
И надписи эти вдруг по
зволили заглянуть не про
сто в пустые комнаты, где 
ещ е красятся  стены  ,и не 
натерт до зеркального бле. 
ска паркет, а в недале
кое будущ ее, которое бу
дет скры то от нас строгой 
табличкой «Посторонним 
вход запрещ ен!».

Именно здесь, на вто 
ром этаже здания агаро. 
порта «Волгодонск» со
средоточится сложней
ш ее радиолокационное 
н навигационное обо
рудование. Именно 
здесь будет биться 
сердце нового аэропор
та.

Так, на последнем ш та
бе с информацией о со
стоянии дел  выступил 
главны й инж енер Дортре- 
ста И. М. Сухоруков. Ос
новные работы  на здании 
вокзала заверш ены . Н а 90  
процентов закончены  кро
вельны е работы , ведутся 
работы  в дизельной и под 
собныж помещ ениях. На 
благоустройстве террито
рии уклады ваю тся плиты, 
устанавливаю тся бордю
ры.

Согласно решению  пре
дыдущ его ш таба вся на 
руж ная  облицовка из бе
ло-розовых плит ракуш еч
ника закончена к 24  'авгу 
ста. Н а повестке дня — 
ш тукатурны е работы , ус 
тановка опор освещ ения 
система отопления.

Внутреннюю отделку 
начнут мастера Ростов 
ского отделения художе 
ственного фонда: здесь и 
красочны е витраж и, и де
коративны е панно.

Н а этой неделе начата 
установка всех деревян 
ных полированных конст
рукций.

Уже сейчас готовы че
тырехметровы е буквы не
оновой вывески. Они за 
менят сущ ествующ ую  
плакатную .

Ш таб рассмотрел во
просы, касаю щ иеся по- 

совы вается строгая кра- ставки  технологического

Сегодня здесь хозяйни
чают строители— предста
вители многих п одразде
лений Дортреста Северо- 
К авказской  , ж елезной до
роги. Особенно крупное 
подразделение из Саль- 
ска. М онтажники, элект
рики, слесари  П М К -640 ве 
дут установку светильни
ков и монтаж подвесного 
потолка. Работы  вы полня
ю тся с отличным, качест
вом. И уж е сейчас выри-

сота «зетлы х залов. Отсю
да, со второго этаж а, вид 
ны летное поле, расчер
ченное белыми линиями 
указателей , и уходящ ая 
вдаль взлетно-посадочная 
полоса. Там, на полосе ве
дут свои работы  две орга
низации нашего города: 
«В олгодонскводстрой», го
товящ ий землю  под поло
су, и специализированны й 
дорож ный ремонтно-стро
ительный участок, веду
щ ий укладку асф альта.

Сегодня уже готов 
тот участок летной ма
гистрали, на который 
могут приземляться са
молеты А Н -24 и ЯК-40. 
Однако работы ведутся 
дальше с тем, чтобы 
можно было принимать 
к отправлять Т У .1 5 4 — 
самолеты дальнего сле
дования.

Каждую  субботу недель
ную тиш ину строящ егося 
азропорта наруш ает гул 
самолета. Каждую  субботу 
аэропорт принимает са- 
молет из Ростова: на оче
редное заседание ш таба 
по строительству воздуш 
ных ворот А томмаш а при
летаю т представители 
всех тех организации, кто 
принимает участие в его 
создании. Здесь  ж е на ме
сте принимаются опера
тивные решении по мно
гим вопросам, возникаю 
щ им в течение рабочей 
недели.

оборудования, установки 
и прокладки слаботочны х 
сетей (телефонизации) 
ливневой канализации и 
многое другое.

В реш ении и обсужде 
нии всех проблем приня
ли участие управляю щ ий

Йортрестом С К Ж Д  В. Ф. 
аницкий, заместитель 

управляю щ его трестом 
«Дордонстрой» Л . Н. 
М анж ола, главный инж е
нер «Ростовсельхозвод- 
строй» Ю. И. Корчагин, 
второй секретарь Волго
донского горкома КПСС 
Ю. В. Ч урадаев, уп рав
ляю щ ий трестом «В олго
донскводстрой» И. П. 
К рахмальны й, начальник 
С пецД РС У  Р . П. П аламар- 
чук.

Строительство аэро
порта вступило в свою 
завершающую стадию: 
2 0  сентября рабочая 
комиссия начнет свою 
работу по приему в 
эксплуатацию аэропор
та «Волгодонск».

Воздушные ворота 
б у д у т  распахнуты для 
самолетов нз Москвы, 
Минеральных Вод, Ро 
стова, Адлера, Киева 
— да всех и не пере
честь.

Волгодонск — порт п я
ти морей, станет крупным 
портом воздушного океа
на.

К. СВЕТЛАНОВА.

У УЧЕНЫХ 
ВНИИПАВ

В настоящее время уси
лия ученых филиала на
правлены на создание но
вых процессов получения 
высококачественных жир
ных кислот н продуктов 
на нх основе. Особое вни
мание уделяется созданию  
такой технологии, при ко
торой не образуются сточ
ные воды и газовые вы
бросы. Сотрудниками ла 
бораторин опытно-техноло 
гических проработок раз
работан принципиально но 
вый процесс получения 
СЖК, в качестве сырья в 
котором используются оле 
фкны н синтез-газ. П олу
чающиеся в этом процессе 
кислоты по своим качест
венным показателям не 
уступают кислотам из ес
тественных жиров.

Авторы разработки: 
А. А. Потатуев, В. В. Юров, 
А. А. Егоров и другие.
и

Для обезвреживания га
зов, содержащих органи
ческие примеси, применя
ются высокотемператур
ные методы. ОрганичАкне 
примеси сгорают при тем
пературе 1 2 0 0 — 1400  гра
дусов Цельсия. Высоко
температурное сжигание 
имеет недостатки, так как 
при этом образуются вто
ричные отходы, содержа
щие окислы серы, окислы 
азота, продукты недожога 
топлива.

Волгодонским филиалом 
ВНИИПАВ разработана 
технология каталитическо
го обезвреживания газов. 
При этом процессе очист
ка газов идет при низких 
температурах, «  топливо 
практически затрачивается 
только при пуске.

Авторы разработки: 
Л. М . Рабинович, В. И. Н ео
нилина, А. А. Андреев.

Для монтажа 
оборудования

В ремонтно-механиче
ском цехе завода Атом- 
маш организован но
вый участок: монтаж, 
ный. Он предназначен 
для проведения монта
жа технологического 
оборудования не толь
ко в своем цехе, а во 
всех производственных 
звеньях завода.

На участке работают 
пока шесть человек. Но  
они уже заканчивают 
монтаж тридцатитон
ного крана в цехе.

Одновременно они 
работают на троллей
бусной линии, обору
дуют авюостановки.

Г. Р Ы С Л Е В ,
бригадир электриков.

С СО строит
Строительная каска, куртка с эмблемой ССО Я  

малярная кисть— вместо белого халата, колб н про
бирок. А  вместо химической лаборатории — АБК  
главного корпуса Атоммаша.

Людмилу Беленькую, студентку третьего курса 
химического факультета РГУ, бойца ССО «Факел», 
ничуть не смущает столь резкая перемена рода за
нятий. И с кистью она управляется ничуть не хуже, 
чем с химическими препаратами в привычной лабо
ратории.

На снимке: Людмила БЕЛЕНЬКАЯ.
Фото В. Яшина.

Здравствуй, новый учебный год! т

КАДРЫ СЕЛ ЬС КИ Х С Т Р О Е К
Волгодонское городское 

профессионально - техни
ческое училищ е А? 60 го
товит молодых рабочих, 
которые строят ж ивотно
водческие комплексы, -жи
лые дома для сельских 
труж еников, дворцы куль
туры, ш колы. Н аверное, 
нет ни одного хозяйства в 
области, где бы ни тру
дились выпускники этого 
училищ а. З а  восемь лет 
сущ ествования (училищ е 
основано в 1969 году) из 
его стен выпущ ено более^ 
1250 каменщ иков, столя- 
ров-плотников, маляров- 
отделочников, ш тукату
ров- плиточников, паркет
чиков...

В этом году в ГПТУ-60 
будут учиться 150 чело
век из Волгодонских школ 
и близлеж ащ их районов.

1 сентября приш ли на 
занятия и Ю. К орицкая, 
О. Б уры лева —' вы пуск
ницы ш колы  № 1; П. П а
хомов — выпускник ш ко

лы №  7 и В. Н естеренко 
— ш кола Л"° 11. Им пред
стоит учиться здесь ■два 
года.

В этом году с отличием 
закончили училищ е и по
лучили повышенный чет
вертый разряд  ш тукатура 
Т. А ртем ова, Т. Котова, 
Г. Ш пак... На областном 
конкурсе молодых строи
телей «Трудовых резер
вов» Г. Г ор сева . заняла 
первое место среди штука 
туров области.

Среди выпускников учи
лищ а есть и знамениты е 
строители. Такие, как 
Л. Лобова. Н есколько лет 
подряд ее портрет можно 
было видеть на городской 
Доске почета, сейчас она 
поступила в РИ С И .

Депутатом городского 
Совета избрали Т. Гайда.

М ногие бывшие учащ и
еся часто заходят в учи
лищ е, кто за  советом к 
старш им товарищ ам , а

кто просто так: вспомнить 
годы учебы и провести бе
седу с учащ имися. В. По- 
котилов и В. IIpafeoTopoB 
— бывшие выпускники и 
после окончания Волго
градского индустриально
го техникума сейчас ра
ботают здесь мастерами,

В этой пятилетке учи
лищ е перейдет в новые 
корпуса, где будет все не
обходимое для успешной 
учебы и отдыха. Уже вы
делены  деньги на строи
тельство, определена тер
ритория, готовится техни
ческая документация.

Весь коллектив ГПТУ-60 
надеется, что их шефы, 
трест . «Волгодонсксель- 
строй», примут активное 
участие в строительстве 
комплекса, чтобы перво
го сентября 1980 года ре
бята пошли учиться в но
вое здание.

А. АЛЕКСАНДРОВ, 
наш внешт. корр.

КО ДНЮ МАШИНОСТРОИТЕЛЯ
КОЛЛЕКТИВ С ВА РО ЧН О -С БО РО Ч  Н О ГО  УЧАСТКА ЦЕХА НЕСТАНДАР- 

ТИ ЗИ РО ВАН Н О ГО  О БО РУ Д О ВА Н И Я  З А В О Д А  АТОММАШ ПОДДЕРЖАЛ 
П О ЧИ Н  ЦЕХА КО РП У С Н О ГО  О БО РУ  ДОВАНИЯ «60-ЛЕТИЮ ВЕЛИКОГО 

ОКТЯБРЯ —  60 УДАРНЫХ ДНЕЙ». С ЕЙ Ч А С  ЭТОТ УЧ А С Т О К  УС П ЕШ Н О  
ТРУДИТСЯ НАД ИЗГОТОВЛЕНИЕМ О БО РУ Д О ВА Н И Я  ДЛЯ ГЛАВНОГО 

КО РП УС А .

Рассказывает старший мастер 
цеха В. РАНУ ТА,

Бригада В Захарова в настоя
щее врем я собирает блоки защ и т
ных дверей для  рентгенокамеры  и 
механизмы  передвиж ения дверей.

Комсомольско-молодежная брига
да В. Бацииа заканчивает сборку 
автоматической сварочной уста
новки и заверш ила сборку кон
сольной опалубки для ф ундам ен
тов второй очереди первого корпу
са. Н а каж дом квадратном  метре

производственной площ ади, зани
маемой участком, кипит напряж ен
ная  работа.

Н аряду с изготовлением обору
дования для  завода, мы участвуем 
в благоустройстве города. Наш 
коллектив изготовил 525  ш тук ан
керны х и промежуточны х опор для 
троллейбусной линии, ш есть авто
павильонов в новом городе и три 
в старом.

В настоящ ее врем я в стадии за
верш ения находятся восемьдесят

опор осветительной сети, тридцать 
ш есть форм для  тротуарной плит
ки, двенадцать касетны х форм для 
бордюров и т. д.

Слесари-сборщ ики и газоэлектро- 
сварщ ики приклады ваю т максимум 
усилий в решении поставленных 
перед ними задач. И результат 
работы коллектива — 108 ,3  про
цента в среднем по участку.

Н а участке нет не выполняющ их 
норму выработки. Поэтому мы не
однократно занимаем призовы е ме
ста в социалистическом соревно
вании по цеху и заводу.

К оллектив участка реш ил выпол
нить плановое задание третьего 
квартала ко Дню маш иностроите
ля, к 25 сентября.

А. МИХАИЛОВ.



З Д Р А В С Т В У Й ,  I Первая 
Н А Ш А  Ш КОЛА! I олимпиада

:Ш: п и

У У Ч Е Н Ы Х  В Н И И П А В

Ш Н ь .

Комсомольская органи
зация завода Атоммаш 
заклю чила договор сб:- 
рчдничества с комсомоль
ской организацией ин
ститута атомной энерге
тики имени И. В. Курча
това.

Этот договор предусмат 
ривает совместно с ко
ординационным центром 
при ЦК ВЛКСМ куриро
вать вопросы сооруже
ния Атоммаша. Намечено 
провести осенью этого 
года физико-математиче
скую олимпиаду- учени
ков старш их классов 
Волгодонска. Организо
вать филиал школы ес
тественны х наук инсти
тута атомной энергетики, 
имени И. В. Курчатова.

Москвичи обязались . 
ока.чать помощь в ор?,а- } 
низации стенда о жизни : 
И. В. Курчатова и о раз- I 
витии атомной энергети- I 
ки в СССР, направить j 
агитбригады для ведения 

лекторской работы на 
с троител ьстве закода.

«ЗД РАВСТВУЙ , СЕНТЯБРЬ, 
ЗД РАВСТВУЙ , Ш К О Л А !»  —  
ЗВЕНИТ, ЗА Л И ВА ЕТС Я  ЗВО 
НО К. А ВСЛЕД  З А  НИМ  
НАСТУПАЕТ О С О БА Я , П О Ч
ТИТЕЛЬНАЯ СЕНТЯБРЬСКАЯ 
ТИШ ИНА —  ТИШ ИНА ПЕР 
ВО ГО  УРО КА .

П ЕРВЫ Й  ЗВО Н О К  ДЛЯ 
У Ч ЕН И КО В  ВО Л ГО Д О Н 
С КО Й  Ш КО Л Ы  №  9 Д А Л А  
П ЕРВО КЛ А С С Н И Ц А  ЛЕНА 
Д О РО Ж К И Н А .

Ф рто  А. Бурдюгош*.

Волгодонским филиалом 
ВНИИПАВ и химическим 
заводом разработан про
цесс биологической очист
ки сточных вод, утилиза
ции избыточного и активно 
го ила. Полученный сухой 
ил можно использовать з ; 
качестве кормовой добав j 
ки сельскохозяйственным : 
животным. Процесс значн- i 
тельно снижает загрязне- ] 
нне воздуха в районе В о л -: 
годонска. В настоящее вре 
мя разрабатывается про j 
ект установки.

Разработаны методы ин- ' 
тенсифнкации процесса-;
биологической очистки

сточных вод с помощью

■ ап

новости
«датированны х культур и 
химического мутагенеза. 
Методы будут в 1 9 7 7 — 
1978 годах проверены в 
опытно - промышленных 
условиях и в 1979— 1980  
тодах внедрены на Волго
донском химзаводе.

Экономический эффект 
от внедрения составит для 
Волгодонского химзавода 
два миллиона рублей, окне 
лнтельная мощность очи
стных сооружений повы

сится в 4 — о р аз .
Авторы ре хребет ни.: 

Н. А. Филиппов, С. В. Гри- 
щенко. М. Г. Вечцсратьева и 
Другие.

Разработан принципи
ально кобыь \ 104ec1: про
изводства жирных спир
тов. в котором основным 

( сырьем вместо синтетиче 
скнх кислот является па
рафин. Процесс находится 
в стадии доработок и про
ектирования. Защищен 
шестью авторскими свиде
тельствами и обладает па
тентной чистотой.

Авторы разработки: 
П. Н. М илосердо?, А, С, 
Дроздов, В. И. Баенча, 
А. А. Потатуев, Ю. П. Ба- 
равчук, Л, Д. Волкова и 
другие. ,

ВСТРЕЧИ С П РЕКРАСНЫ М
Растет коллектив молодого заво

да Атоммаш. Сегодня здесь трудят 
ся более четырех тысяч человек.

Но не только работой живет за 
вод. За восемь месяцев этого года 
около шестисот человек побывали 
на берегу Дона, осмотрели аквато
рию Цимлянского моря. Все это 
входило в программу восьми при 
родоведческих экскурсий « В  краю 
Тихого Дона», где атоммашевцы 
познакомились с природой стенно
го края.

Любители театра побывали на 
представлениях театра драмы име 
ни Горького в Ростове. Четыре 
спектакля — это четыре встречи 
с прекрасным.

На заводе работают представите
ли многих республик, краев и об

ластей нашей Родины. Вот почему 
с таким интересом заводчаяе стали 
участниками так называемых Про
изводственных экскурсий «Цимлян
ская ГЭС», «Ковровая фабрика», 
«Волгодонской химзавод». Именно 
здесь, на этих встречах, и зароди
лось то, что потом было названо 
рабочим содружеством.

Кто не лю(шт песню нлн хоро
шую эстрадную музыку? Статисти
ка показывает, что более тысячи 
молодых рабочих завода были зри
телями и участниками больших эст
радных программ, проходивших ■ 
большом зале Дворца культуры  
«Октябрь».

Заводчане умеют не только хоро
шо работать, но и интересно от
дыхать.

Т. ГАЛКИНА.

СПОРТ
СОРЕВНУЮТСЯ
МНОГОБОРЦЫ
В конце- августа в Таган

роге прошли областные 
соревнования По много
борью ГТО на приз газе
ты  «К омсомольская прав
да». Команда Волгодонска 
» этих соревнованиях з а 
няла шестое место.

..Из всех участников мно
гоборья ГТО впервые в 
области превы сил норм а
тив м астера спорта СССР, 
набрав 157 очк-ов, инж е
нер УКСа завода А том
маш  В ладимир Каледин.

Хорошо выступили В CO.: 
р«внованиях по плаванию 
ученица пятой школы Р и 
та И льм вдская  и ученик 
школы Me 9 Ф едя Роенко. 
Рита бы ла, первой на ди
станции 50  метров, Ф едя 
зан ял  второе место в пер
вой возрастной группе.

Учащийся ГПТУ 62 Вя 
чеслав Огнгв показал тре
тий результат в стрельбе 
из мелкокалиберной вин
товки.

Выступивш ая в четвер' 
той возрастной группе ин 
структор по спорту УСМ Р 
«Волгодонск я н е р г о- 
строя» Галина Доношенко 
стала четвертой по сумме 
многоборья ГТО.

Хорошего результата до 
бился военнослужащ ий 
Иран Б гндарев. В беге на 
Ю о метро* он был вто 
рым.

Л. ВИНОКУРОВ, 
внештатный инструктор 

ГК ВЛКСМ,
В. ГАЛКИН  

тренер команды.

СРЕДИ
ПРИ1ЕР0В
В Красном Сулине про

шел финал первенства об 
ластиого совета ДСО 
«Труд» по футболу среди 
подростков.

_ Волгодонская команда 
«Химик», руководит кото
рой тренер В. Н. Кондра- 
шев, заняла третье мест<

А. ДЕГТЯРЕВ, 
председатель 
ДСО «Труд».

в  вы стш е, цвети к  человеке
Письмо пришло в редак

цию  через несколько дней 
после выставки. Вернее, 
й е пришло. Его принесла 
в редакцию  м аленькая, 
худенькая женщ ина. В м е
сте с письмом она полож и
л а  на стол букет цветов— 
слож ную  и прекрасную  
композицию  цвета, неяв
н ы х лепестков гладиолу
сов и карминных роз.

М ария Ф едоровна И ва
нова. Это она по весне 
писала «Советы садово
дам » в нашей газете. Это 
она делилась опытом, зна
ниями и семенами вы ра
щ енны х ею цветов со 
всеми, кто обращ ался к 
ней. И, главное, что дела
лось это безвозмездно, с 
л е г к и м . сердцем.

: В тот день она была ч 
радостна, и грустна одно
временно.

Радостна, потому что 
ее кропотливый труд цве- j 
товода-лю бителя был воз
награж ден: на выстаг.ке
цветов— этом празднике j 
самого прекрасного в при- I 
роде, композиции М. Ф- ! 
И вановой были отмечены 
Почетной грамотой и цен
ным подарком.

Вот и в письме она на
писала:

Размышления над письмом цветовода-любателя 
Марии Федоровны Плановой

«Жители нашего го
рода приходили на вы
ставку не просто по
смотреть. Они с боль
шой любовью и внима
нием отнеслись к ней, 
просмотрели, как сде
ланы композиции.

Я от всего сердца 
благодарю волгодонцев 
за глубокое понимание 
нашего труда».

Грустна потому, что бы 
ла единственным садово
дом, принесш им цветы из 
своего сада.

Трудно в это поверчть, 
вспоминая вечерние база
ры цветов, выращ енных 
здесь же, на волгодонской 
земле.

Поэтому так горьки сло
ва письма:

«Стыд и позор —  
жить в этом городе, 
иметь столько цветов и 
раз в год не посетить 
выставку-праздник, не 
принести пару букетов, 
чтобы красиво выгля
дел выставочный зал. 
Цветоводов - любителей 
нет в нашем городе, а 
есть одни наживщики!»
Наживщики... Страшное 

слово. И страш но оно тем, 
что стремление выгоднее

продать убивает другое 
чувство. Чувство отнсгст- 
венности перед г фе дом за 
ту землю , к оторая• теперь 
и навсегда зовется волго
донской. Чувство гордо
сти за ту степную землю, 
которую р у к и . строителей 
превратили в зелены й оа
зис. Чувство благодарно
сти городу, который дал 
возмож ность заним аться 
любимым делом- — цвето
водством. • - 

А  письмо зовет заду
маться:

«Прежде чем пойти 
на выставку н понести 
пару букетов, они под
считают, сколько поте
ряют. Жить в городе, 
где живут твон дети н 
внуки, и так варварски 
относиться к себе...».

. М удрые слова старого 
человека. Цветы сопровож 
дают всю наш у жизнь. 
Первый букетик фиалок, 
подаренный одноклассни
ком, и буйная сирень вы 
пускных экзаменов,.. Как 
признание в любви, неж 
ность роз...

Рядом  с наградой за 
трудовую  доблесть — цве
ты. И это тоже награда. 
Н аграда за красоту чело-

в'ечесную.
Разве  хочется думать , о 

том, что рядом с буйной 
радостью  природы, вы
плеснувш ейся в алы е м а
ки, пыш ные пионы, чин
ные георгины, незатейли
вые колокольчики, кокет
ливые ирисы, неповтори
мы е тюльпаны уж ивается 
чёрствость души. Ч ерст
вость, которая потом пе
рейдет к детям и внукам. 
Че^ютвость, которая м ед
ной .монетой загораж ивает 
бесконечный мир красо
ты.

А праздник состоялся.
Протокол работы жю 

ри выставки занял не
сколько страниц. И бы 
ла в нем отмечена боль 
шая работа всех пред 
приятии и организации 
города. Учитывая запи
си в книге отзывов, 
устные высказывания и 
пожелания посетителей 
выставки, победителями 
признаны скециалнзкро 
ванное РСУ зеленого 
хозяйства к детский, 
комбинат «Голубые до
рожки», которым вру 
чеяы переходящие куб
ки, дипломы и ценные 
подарки.

Отмечена большая 
работа детских садов, 
школ, городской боль
ницы, химического н 
опытно - эксперимен
тального заводов, го 
родской станции юнна
тов, лесоперевалочного 
комбината по созданию  
тематических цветоч- 

, НЫХ композиций 
j Но, пожалуй, сам ая глав 
j ная награда для всех уча
стников выставки — это 
новая выставка цветов, ко 
Т(-рая будет проходить 17 
сентября в Ростове.

Волгодонск знали, как 
город строителей Атомма- 

 ̂ша. Теперь Волгодонск у з
нают. как город люден,

! любящ их прекрасное и 
' умеющих это прекраенэе 
дарить людям.

Этим и заканчивается 
письмо М. Ф. Ивановой: 

«Спасибо вам, доро
гие жители Волгодон
ска! После ваших пож е
ланий хочется еще 
больше порадовать вас 
на следующий год но 
выи праздником цве
тов, открыть для вас 
еще более прекрасны е 
стороны цгк-точяого 
царстча».

Спасибо вам, . жители 
Волгодонска, .г. ■ ;злт 1 и 
к В П > за VMeti'ae раскры-, 
влть прекрасно? не' только 

: в цветах, ; ко;; и в лю дях.- 
;Т?.кйх, как наша зем лячка 
; М ария Ф едоровна Ивано- 
i ва. Цг:' овод - любитель.
I С. КОЛЧИНСКАЯ. 4

АТОММАШ—
СЕЛУ
ft ОКОЛО тридцати* 

о чих Атоммаш а по
могают сейчас хлеборо
бам совхоза «Мирный» 
Дубовского района заго
тавливать корма для зи
мовки  скота. Каждый цех 
должен убрать, пере
везти, заскирдовать по 
две с половиной тонны 
корма.

Сейчас рабочие инст
рументального цеха, на
пример, закончили косо
вицу, а представители 
электроремонгного це
ха начали вывозку кор
мов на животноводче
ские фермы.

ф  УЧА С ТО К цеха не- 
стандартизйрованно г о 
оборудования завода 
Атоммаш , возглавляе
мый старшим мастером  
В. А. Рапута, закончил 
сварочные и механо
сборочные работы сроч
ного заказа подшефного 
винсовхоза «8исловский».

На неделю раньше 
срока бригады 8. Заха
рова и Д. Бацина изгото
вили навес для хранения 
стеклотары под урожай  
этого года.

ЧТО, ГДЕ, 
КОГДА?..

3—4 СЕН ТЯБРЯ

Кинотеатр «Восток* —«
«Грибной человек». Для 
детей — «Первоклассни
ца» (4 сентября).

Летняя площадка (парк 
«Юность») — «Таинст
венный монах» (3 сентяб 
ря). «Над Тиссой» — (4 
сентября).

ДК «Октябрь» — «Ти
хий Дон».

Летняя площадка (22-й 
квартал) — «Золото Маи- 
кеиы» (3 сентября). «На 
ясный огонь* (4 сентяб
ря). Для детей — Кино
сборник «Ежикова одеж
да» (3 сентября). Кино» 
сборник «Лошарик» (4 
сентября).

Пос. Красный Яр —
«М ятежная застава (3 
сентября). «Ж ертва инт
риги» (4 сентября).

Редактор В АКСЕНОВ.

НАШ  АДРЕС: 3 4 7 3 4 0 ,
г. Волгодонск, ул. Совет
ская, 32-34.

ТЕЛЕФОНЫ: приемной 
--2 9 -8 9 ;  зам. редактора, 
промышленного отдела 

26  44; ответственного 
секретаря, отдела город
ской жизни — 24-24;
отдела писем в бухгалте 
рни — 24-49; коррек 
торской — 26 31; хипо 
рафии — 24-74.

ЧКДУ,* оятиицу « субботу! 1 1 н1ш м&ия J5 16 Р п сю в ск вго  I 1IM M M U  мжбльетв. aoairo&tol I  K B iu o l МВЙШ1 , i Объем- 1  УСЛ, п. я. I З а к а з  2 1 8 7 . Т и р а ж  1 4 1 9 3 .
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